

Lombardo denuncia confabulación contra Guatemala

Existe el peligro de que ésta sea convertida en una nueva Corea

Tenemos en nuestro poder el texto de la declaración que hiciera en conferencia de prensa, el Presidente de la C.T.A.L., Vicente Lombardo Toledano, en relación con la denuncia de la ODECA y con la acusación hecha por el gobierno de Guatemala ante la ONU. Nos interesa publicar algunos conceptos de esa declaración por estimar que calculadamente han sido silenciados en Costa Rica. Dice un párrafo de la declaración de Lombardo:

“Desde que el gobierno del Presidente Juan José Arévalo instauró en Guatemala el régimen democrático, ese país ha sido agitado

por 17 complots y asonadas frustradas, promovidas por la United Fruit Co con el apoyo del gobierno de Washington. La campaña yanqui contra Guatemala no tiene paralelo alguno, con la sola excepción de la campaña contra México durante los años de la Revolución.

Esa campaña contra Guatemala no ha sido sólo de la prensa de los Estados Unidos, sino también de funcionarios y ex funcionarios del gobierno norteamericano. El ejemplo más reciente, es el del embajador Spruille Braden, quien ha aconsejado abiertamente la intervención militar yanqui en América Latina “para librarla del co-

munismo”, actitud secundada por la ORIT, Central Sindical Latinoamericana controlada por el Departamento de Estado (a la cual está afiliada la Rerum Novarum).

El último atentado contra el gobierno del Presidente Arbenz — agregó Lombardo Toledano — se produjo en Salamá. Los rebeldes andaban todos uniformados. Se les recogieron armas procedentes de El Salvador, Honduras, Nicaragua y Santo Domingo. Ya esperaban los rebeldes ayuda del exterior, porque hasta habían construido un campo de aterrizaje para los aviones que les llevarían municiones y armamento”. (El subrayado es nuestro).

Sigue adelante la Campaña Económica para financiar el desfile del Primero de Mayo

Con el ruego de que le demos publicidad hemos recibido de la Federación de Trabajadores de S. José, la siguiente información:

La campaña económica que vienen realizando los sindicatos con la recolecta de contribuciones entre los obreros y amigos del movimiento obrero, ya ha empezado a dar sus primeros frutos y hay perspectivas de superar las consignas señaladas.

La primera entrega se efectuó el lunes 20 del corriente, con menos de una semana de campaña, y aunque los sindicatos no pudieron recoger, por la premura del tiempo, todos los dineros que tenían por venta de bonos PRO-PRIMERO DE MAYO, la entrega fué la siguiente:

Sindicato de Artes Gráficas: ... 45.00 colones.

Sindicato del Calzado: 7.00 colones. Debe señalarse a este respecto, que de este sindicato solamente se presentó a entregar un compañero, quedando sin entregar

el resto del dinero que tienen recogido los demás compañeros.

Sindicato de la Harina: 12.00 colones.

Sindicato de la Construcción: 41.00 colones.

Sindicato de la Madera: 13.00 colones.

Sindicato de Sastres: 14.00 colones.

Sindicato Agrícola: 15.00 colones, Recogiéndose en total 147.00 en los primeros días de la campaña.

Aunque es de esperarse que la próxima entrega, que se llevará a efecto el lunes 27 del corriente, superará en mucho la anterior, es conveniente recordar a los compañeros responsables de la venta de bonos que deben redoblar su actividad y hacer un esfuerzo a efecto de recolectar la mayor cantidad de dinero posible para financiar ampliamente nuestro primero de Mayo, y presentarse con regularidad a las entregas con todo el dinero que haya recogido.

A la denuncia de Lombardo, debemos agregar que posteriormente, por las declaraciones de los rebeldes hechos prisioneros, se supo que los aviones que proyectaban aterrizar en Salamá eran los de la Guardia Nacional de Nicaragua.

Como se ve, hemos tenido nosotros perfecta razón al pedir que el gobierno de Costa Rica se retire de la ODECA y abandone sus ajustes con los otros gobiernos de Centro América que están comprometidos en la confabulación contra Guatemala. De lo contrario, aun cuando el gobierno del señor Ulate no intervenga directamente en estas actividades subversivas, estará indirectamente complicado en ellas y pone así en peligro la paz de la República, pues no escapa a nadie que está dentro de lo posible que Osorio, no pudiendo promover la caída de Arbenz desde dentro, intente promoverla desde fuera, es decir, con las tropas salvadoreñas y si esto llegara a ocurrir, Centro América entera estaría en guerra. Por esto y con mucha razón, se ha dicho que existe el peligro de que Guatemala sea convertida en una nueva Corea.